

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Klaim Kebenaran (*truth claim*) dalam al-Qur’an, Telaah atas *Tafsir al-Nur* Karya Hasbi ash-Shiddieqy” ini ditulis oleh Achmad Shoffan Baha’i, NIM. 2831133001, Pembimbing Dr. Ahmad Zainal Abidin, MA dan Muhammad Ridho, MA.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh fenomena maraknya kasus konflik dan kekerasan sosial yang mengatasnamakan agama. Masing-masing pemeluk suatu agama saling mengajukan klaim bahwa agama merekalah yang paling benar dan paling berhak untuk membimbing manusia kejalan keselamatan. Sikap masing-masing pemeluk agama ini didukung oleh adanya beberapa redaksi dalam kitab suci yang dapat mendorong terjadinya fanatisme dan *truth claim*. Potensi terjadinya fanatisme inisemakin menguat atau semakin longgar dengan adanya proses penafsiran terhadapnya berdasarkan kecenderungan tertentu.

Salah satu mufassir al-Qur’an di Indonesia adalah M. Hasbi ash-Shiddieqy. Dengan kecenderungan keilmuan pada bidang syari’at dan hukum Islam, Hasbi memberi penekanan mengenai loyalitas pada agama Islam, yang mana hal ini dituangkannya dalam menafsirkan ayat-ayat yang diindikasikan berisikan dorongan adanya *truth claim* dalam Islam.

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana peran tafsir dalam menguatkan *truth claim* agama? (2) Bagaimana pandangan Hasbi ash-Shiddieqy terhadap *truth claim* dalam al-Qur’an? (3) Bagaimana analisis pemikiran Hasbi ash-Shiddieqy dalam konteks beragama?. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah untuk menunjukkan fakta bahwa pada tiap-tiap agama tak terkecuali Islam, terdapat *truth claim* agama dan dorongan untuk membentuk sikap fanatik pada pemeluknya.

Dalam penelitian ini digunakan metode hermeneutika objektif dengan pendekatan historis. Hermeneutika objektif digunakan dalam menggali informasi seputar penafsiran yang dilakukan oleh Hasbi ash-Shiddieqy beserta segala sesuatu yang melingkupi penafsirannya. Metode analisis ini lebih efektif dan komprehensif dengan adanya pendekatan historis yang melengkapinya. Pendekatan historis berfungsi dalam melacak perkembangan *truth claim* dalam tradisi tafsir al-Qur’an,

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, 1) Tafsir memegang peranan penting dalam membentuk dan menguatkan *truth claim* dalam Islam, hal ini disebabkan oleh adanya faktor internal dan eksternal yang melingkupinya, 2) Hasbi ash-Shiddieqy sebagai salah seorang mufassir kontemporer, lebih dominan menafsirkan ayat-ayat tentang keterpilihan Rasul, umat dan agama dengan menggunakan sudut pandang al-Qur’an, sehingga dalam hal ini Ia lebih berperan sebagai legitimator atas informasi yang tertera didalamnya, 3) dengan model penafsiran yang lebih didominasi oleh nalar ideologis-normatif, sikap beragama yang ditunjukkan oleh Hasbi ash-Shiddieqy cenderung eksklusif dalam artian memandang bahwa kebenaran sejati hanya terdapat pada agama Islam.

ABSTRACT

This thesis entitled "The Truth Claim in the Qur'an, Study of *Tafsir an-Nur* Works of Hasbi ash-Shiddieqy" was written by Achmad Shoffan Baha'i, Student Registered Number. 2831133001, Advisor Dr. Ahmad Zainal Abidin, MA and Muhammad Ridho, MA.

This research is based on a phenomenon of rampant cases of conflict and social violence in the name of religion. Each one of the religions claims that their religion is the most righteous and the most right to guide people in the way of salvation. In this case the researchers tried to find the root of the conflict on the basis of normative Islamic form of al-Qur'an. In this normative basis there are some editors that encourage the occurrence of fanaticism and truth claims. Potential occurrence of this fanaticism will be more strengthened or looser with the process of interpretation of it based on certain trends.

One of the interpreters of al-Qur'an in Indonesia is M. Hasbi ash-Shiddieqy. With the tendency of scholarship in the field of Shari'ah and Islamic law, Hasbi emphasize loyalty to the Islamic religion which one of them He poured in his interpretation of the Qur'an.

The formulations of the problem in writing this study were (1) How the role of interpretation in strengthening religious truth claims? (2) How Hasbi ash-Shiddieqy views the truth claim in the Qur'an? (3) How the analyze of Hasbi ash-Shiddieqy's thoughts in religious context?. As for the purpose of this study is to show the fact that in every religion is no exception to Islam, there is a religious truth claim and encouragement to form a fanatical attitude on the adherents.

In this research used objective hermeneutics method with historical approach. Objective hermeneutics are used in exploring information about the interpretation done by Hasbi ash-Shiddieqy and everything that surrounds his interpretation. The method of analysis with objective hermeneutics will be felt more effectively and comprehensively with the accompanying historical approach. The historical approach serves to trace the development of truth claims in the Qur'anic tradition of interpretation.

The results of this study indicate 1) phenomenon of truth claim is a necessity in a religion. *Truth claims* is a tool in helping the survival of a certain faith or religion. The existence of truth claims enclosed by certain verses is increasingly apparent with the process of interpretation made by interpreter. 2) Hasbi ash-Shiddieqy as one of the interpreter in Indonesia has a certain tendency in responding to the phenomenon of truth claim in Islam. 3) Hasbi's thinking is more dominated by the model of ideological-normative thinking in the sense of the model of thinking that prioritizes nash or religious texts in forming an understanding. With this kind of thinking model, Hasbi plays more role as a legitimator of truth claims phenomenon in al-Qur'an which this implies on the religious attitude shown.

ملخص

البحث العلمي بالعنوان "مطالبات الحقيقة في القرآن الكريم، دراسة على تفسير النور لحسبي الصديقي" قد كتبه أحمد صفًا بهائي، رقم دفتر القيد: 2831133001، تحت المشرف: الدكتور أحمد زين العابدين الماجستيرى ومُجَّد رضى الماجستيرى.

خلفية البحث: خلفية البحث من هذا البحث العلمي: ظاهرة المسألة من الصراع والعنف الاجتماعي باسم الدين. كل من هذه تابع الدين هي لرفع دعوى أنهم كانوا الدين الأكثر الحقيقي وحده حق توجيه الناس الى طريق السلامة.. في هذه الحالة حاول الباحث للعثور على جذور الصراع على أساس الإسلام المعياري في شكل القرآن. في هذا الأساس المعياري هناك بعض المحررين أن تشجع التعصب و مطالبات الحقيقة. فإن احتمال هذا التعصب أن يكون أقوى أو أكثر فضفاض مع عملية تفسيرها ضده تقوم على الاتجاهات.

احد المفسرين للقرآن في اندونيسيا مُجَّد حسبي الصديقي وهو أيضا مصلح الإسلام في إندونيسيا من اتشيه (Aceh) الذين اعتقدوا المساهمين في تطوير القانون الإسلامي في إندونيسيا، وخاصة في مجال الفقه. مع اتجاه العلم في مجال الشريعة وقانون الإسلامي هنا، يعطي حسبي التأكيد على الولاء للدين الإسلامي الذي واحده بيّن في تفسيره القرآن الكريم.

مسائل البحث: مسائل البحث في هذا البحث العلمي منها: (1) كيف دور التفسير في تقوي مطالبات حقيقة الدين؟ (2) كيف رأي حسبي الصديقي على مطالبات الحقيقة في القرآن الكريم؟ (3) كيف تحليل التفكير لحسبي الصديقي في سياق الدين؟. أما **أهداف البحث** في هذا البحث العلمي فهي: لتدلّ حقيقة أنه في كل دين، وهي في الإسلام أيضا، هناك مطالبات الحقيقة الدين والتشجيع على تشكيل التعصب على معتنقيه

منهج البحث: استخدم هذا البحث العلمي المنهج تأويل الموضوعية لسوسيولوجية-

التاريخية. تأويل الموضوعية المستخدمة في نبش المعلومات حول التفسير الذي وضعته رأي حسبي الصديقي مع كل ما يحيط التفسير. وطريقة تأويل الموضوعية له أن يكون أكثر فعالية وشامل مع المدخل الاجتماعي والتاريخي لإكمال. ومدخل التاريخي للعمل في تتبع تطور مطالبات الحقيقة في تقليد تفسير القرآن، في حين أن دور التوجه الاجتماعي أكبر في شرح الآثار المترتبة على حقيقتها يدعي في تشكيل المواقف أتباع الدين.

نتائج البحث : نتائج البحث من هذا البحث العلمي تدلّ على: أن (1) ظاهرة مطالبات الحقيقة هي حق في الدين. التفسير، باعتبارها احد المجالات العلمية التي استخدمها في فهم أساس الدين المعياري، لها دور كبير في تعزيز وجود مطالبات حقيقة الإسلام، لأن عوامل داخلية وخارجية المحيطة به، (2) حسبي الصديقي، باعتباره كاحد المفسرين المعاصرين، المهيمنة تفسير الآيات عن إختيار الرسول، والأمة، والدين بوجهة نظر القرآن الكريم، حتى في هذه الحالة كان يتصرف كما مسوّغ على المعلومات الواردة فيه، (3) مع هذا النوع من التفسير الذي يهيمن أكثر عن طريق المنطق الأيديولوجي المعياري والمواقف الدينية التي أظهرتها حسبي الصديقي تميل إلى أن تكون الملكية بالمعنى ترى أن حقيقة الحق إلا في الإسلام.